

SÁBADO 28 DE MAYO DE 2016

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CAMBIO JUDICIAL DE FONDO: JUAN MARTÍN

Por Zulema López

El lunes 30 de mayo Querétaro cumplirá con la reforma federal del 2008 que obliga a las entidades a aplicar el nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio, garantizó el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, quien advirtió se trata de un hecho histórico que modificará los últimos 200 años de aplicación de justicia. (DQ, principal)

PA: SE TITULA EN HARVARD DREAMER QUERETANA

Por Mélvín Félix

Al ritmo de la música de mariachi, la joven Norma Torres y su madre indocumentada, Carmen, se pasearon el martes entre unas 90 familias hispanas en un moderno edificio de su campus universitario. Era la graduación latina de la Universidad de Harvard (queretana que hace 16 años llegó con su madre a Eu en calidad de indocumentadas) y Carmen habían viajado juntas unas mil 800 millas en carro para celebrar este momento. (PA, principal / N, 1)

EUQ: CULPAN A GOBIERNO PASADO DE REZAGO

Por Lenin Robledo

Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, aseguró que la administración actual está “barriendo” todos los pendientes que dejó la administración anterior, por lo que será hasta que se tengan todos los programas y proyectos del Ejecutivo estatal vigentes que se empezarán a ver los resultados de la nueva administración. (EUQ, principal)

AM: ANUNCIARÁN PROYECTO CARRETERO DE 500 MDP

Por Francisco Velázquez

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunciará en breve un proyecto de hasta 500 mdp para la infraestructura carretera en la zona serrana de la entidad, confirmó Fernando González Salinas, titular de la Comisión Estatal de Caminos. (AM, principal)

N: CATEAN RANCHO

Por Manuel Sánchez

Elementos de diversas corporaciones policiacas realizaron ayer un impresionante cateo en un rancho de Pie de Gallo, Santa Rosa Juregui, propiedad de presuntos líderes de una organización criminal. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

FUEGO AMIGO / PANCHO NO ESTÁ

Toc, toc: Deny Rodríguez, docente de la Secundaria Técnica No. 9 de Lomas de Casa Blanca, junto con varios de sus compañeros, buscaron una entrevista con el gobernador Francisco Domínguez Servién la mañana de este viernes, pero les cerraron las puertas de Palacio. Los ujieres están muy desconfiados desde la escandalera del 1 de mayo. (PA, 1)

SÁBADO 28 DE MAYO DE 2016

SUPERVISA ROMY ROJAS TRABAJOS DE CONEXIÓN RÍO

Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, y Enrique Abedrop, vocal de la CEA, supervisaron los trabajos de la obra “Paso Elevado boulevard Bernardo Quintana Conexión Río”, a fin de coordinar acciones y trabajos en beneficio de los queretanos. Romy Rojas informó que a partir del miércoles 25 de mayo, se abrió la circulación de vehículos en la nueva desincorporación de carriles centrales a laterales en el boulevard Bernardo Quintana, a la altura de la colonia Loma Dorada. (...) destacó que la administración del gobernador trabaja de manera coordinada para dar soluciones a las necesidades de los queretanos, esperando con este ritmo acelerado de obra, concluir antes de lo programado. (DQ, 10)

ABANDERAN A DELEGACIÓN QUERETANA PARA OLIMPIADA

Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, recibió en las oficinas de la SEDEQ a los alumnos que forman parte de la Delegación que representará a Querétaro en la XVI Olimpiada Nacional de Matemáticas, para alumnos de Primaria y Secundaria. Acompañado de Enrique de Echávarri, coordinador de USEBEQ, felicitó a los alumnos participantes por su entusiasmo y esfuerzo porque el estar aquí representa mucho trabajo y sacrificio, y el haber pasado ya por cinco etapas eliminatorias. (...) Las autoridades educativas destacaron el interés que tiene el gobernador por la educación, por lo que les envió una laptop como estímulo y reconocimiento para que sigan con ese entusiasmo, independientemente del resultado que se obtenga, que seguramente será muy alentador para el estado. (AM 6, N 1)

EMPRESAS PIDEN MANO DE OBRA ESPECIALIZADA

Por Domingo Valdez

El estado además de generar más empleos, los crea con valor agregado pues cada vez son más especializados y mejor capacitados, con lo que queda atrás el mito de que la mano de obra queretana es barata, aseguró José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo. (EUQ, 4)

REALIZARÁN EN AGOSTO FORO DE MOVILIDAD

El Colegio de Ingenieros Civiles encabezará las acciones del Foro de Movilidad a efectuarse en el mes de agosto, con la participación de especialistas en el tema, ingenieros, arquitectos, transportistas usuarios, así como los titulares del IQT y la Unión de transporte urbano de Querétaro, Alejandro Delgado y Juan Barrios respectivamente, así lo declaró Óscar Hale Palacios al indicar que el deterior del transporte público inició hace diez años, pero hace cinco o seis se tradujo en una situación de deficiencia preocupante; a lo que se suma que la entidad es una de las más contaminadas, peses a no ser de las más grandes del país. (DQ 6, AM 5)

COMENZÓ PROGRAMA PREVENTIVO

Ayer dio inicio el programa preventivo TMQRO, Transporte Público de Querétaro, el cual tiene como finalidad practicar exámenes toxicológicos y pruebas de alcoholímetro a chóferes del transporte público. El dispositivo comenzó con un módulo instalado en la avenida Constituyentes, afuera del Centro Cultural “Manuel Gómez Morín”, donde autoridades del IQT, de la PoEs y de TMQ comenzaron a retener a los chóferes para efectuar las pruebas. (EUQ 3, AM 5, N 8)

SE RENOVARÁ LA SEÑALÉTICA TURÍSTICA: HB

Por Tina Hernández

Con una inversión bipartida de 10 mdp provenientes de la federación y gobierno estatal, será reestructurada la señalética turística del estado, pues se busca que sea informativa y no un elemento de contaminación visual. Hugo

SÁBADO 28 DE MAYO DE 2016

Burgos García, Secretario de Turismo, informó que el principal objetivo es mejorar la señalética de las Rutas Turísticas de Querétaro. (N, 6)

ENCUENTRO DE SEDEA CON LA TITULAR DEL IICA

Por Noticias

Con el objetivo de intercambiar experiencias y dar a conocer los trabajos que se realizan para impulsar y promover el proyecto de la Ruta del Arte, el Queso y el Vino, Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDEA, se reunió con Dominique Villeda, Coordinadora del IICA. En el encuentro Dominique reconoció el trabajo que está realizando Querétaro para dar a conocer dicha ruta, la cual pretende utilizar de modelo para promover la Ruta de Café en países como Honduras y otros más de Centroamérica. (N, 2)

IMPULSAN AGENTES DE CAMBIO EN SALUD

La UAQ fue sede de la décima jornada del foro itinerante nacional “Moviendo tu salud, impulsando agentes de cambio” organizado por el Gobierno Federal, a través de la secretaría de Salud. Este foro que ha recorrido otras nueve entidades federativas, es organizado por la federación, la SESEQ, la UAQ y otras universidades privadas locales, que buscan crear agentes de cambio en niveles universitarios del sector salud, para que colaboren a mejorar las condiciones de vida de la ciudadanía, mediante actividades médicas. (...) Por su parte, Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, llamó a los jóvenes asistentes a abonar para que los ciudadanos cambien malos hábitos que impactan en la vida rutinaria. (AM, DQ 1, N 8)

LLEVA SEJUVE “TU VIDA LO VALE” A UTEQ

Por Noticias

Como parte del movimiento “Tu vida lo vale”, la SEJUVE realizó el simulacro de accidentes automovilísticos en la UTEQ, con el objetivo de concientizar a los jóvenes acerca del consumo responsable del alcohol y tomar decisiones asertivas. (N, 5)

FALTA AUTOCUIDADO EN LOS JÓVENES DE LA SIERRA

Por Francisco Velázquez

En las zonas del Semidesierto y serrana del estado de Querétaro, falta una conciencia social para adaptar una cultura de autocuidado entre los jóvenes, con el propósito de que se prevengan conductas de riesgo como drogadicción, alcoholismo, entre otras; dijo Tania Palacios Kuri, titular de la SEJUVE. (AM, 8)

HABRÁ PROGRAMA ANTIBULLYING EN EL SIGUIENTE CICLO ESCOLAR

Por Maritza Navarro

De manera conjunta, el Instituto Municipal de la Juventud y la USEBEQ iniciarán un programa antibullying a partir del siguiente ciclo escolar; de momento ya opera un programa piloto. El proyecto consiste, básicamente, en la puesta en marcha de un Instituto para la Paz, en donde dimitan sus diferencias estudiantes, padres de familia y profesores. (EUQ, 8)

AVANCE DEL 94% DEL PASO A DESNIVEL DE BALVANERA

El 2016 será un año de grandes avances de obras concluidas como de arranques, confió Fernando González, titular de la CEC, en un recorrido para inspeccionar la construcción del Paso a Dnivel de Balvanera, Corregidora. (DQ 10, AM 3)

SÁBADO 28 DE MAYO DE 2016

QUERÉTARO LISTO PARA OPERAR UN NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA PENAL

Por María de los Ángeles Fromow Rangel

María de los Ángeles Fromow Rangel, Secretaría Técnica del Consejo de Coordinación para la Implementación del Sistema de Justicia Penal. Querétaro concluirá el proceso de implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal el próximo 30 de mayo. (...) En el marco de este nuevo sistema de justicia, la SSC ejerce actividades relativas a la evaluación de riesgos comunitarios, supervisión de medidas cautelares y suspensión condicional del proceso, a fin de lograr la comparecencia del imputado al proceso, evitar que se obstruya el procedimiento e impedir cualquier riesgo a la integridad personal o a la vida de la víctima u ofendido, así como del testigo, ya que en este nuevo sistema prevalece la libertad personal y solo para delitos de alto impacto o circunstancias excepcionales puede solicitársela prisión preventiva. (DQ, 1)

SE PONE EN MARCHA EL C-3 EN PEDRO ESCOBEDO

Fue inaugurado el C-3 de Pedro Escobedo. La Presidenta Municipal y el titular de la Policía Estatal, encabezaron la ceremonia protocolaria en el municipio. (...) De manera paralela, se adquirió con recurso municipal 3 nuevas cámaras, que suman a 5 ya existente en el municipio sumando un total de 8 cámaras en operación. Todo el sistema de comunicación y monitoreo está homologado y alineado al C-4 dependiente de la SSC, a quien municipio hizo público su agradecimiento y reconocimiento a su titular Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, por el apoyo brindado en materia de seguridad a este municipio. (DQ, 4-G)

PGJ REALIZA SORTEO DE CONTROL DE CONFIANZA

Alejandro Echeverría Cornejo, titular de la PGJ, presidió el sorteo del programa de “Control de Confianza”, mediante el cual fueron elegidas de manera aleatoria 75 personas, del servicio público de esta procuraduría, a quienes les fue aplicado el examen toxicológico de detención de consumo de sustancias tóxicas. (DQ 9, AM 7, PA 1-LR, N 8)

ABREN INVESTIGACIÓN POR ABUSO SEXUAL INFANTIL EN SJR

Alejandro Echeverría Cornejo, titular de la PGJ, informó que ya se abrió una carpeta de investigación en el municipio de San Juan del Río en contra del profesor de preescolar que presuntamente abusó sexualmente de los menores de edad a su cargo. La situación se detectó luego de que padres de familia de los infantes afectados informaron a las autoridades de la escuela, que se ubica en la Colonia México, sobre las declaraciones que les hicieran sus hijos respecto al profesor que atendía el tercer grado de kínder, quien aparentemente les hacía “tocamientos sexuales” a través de juegos. (DQ, 6)

PODER LEGISLATIVO

RECIBE CONGRESO INICIATIVA DE LEY DE LA SSC

Eric Salas González, Presidente de la LVIII Legislatura de Querétaro, recibió del Poder Ejecutivo a través de la Secretaría de Gobierno, la iniciativa de Ley de la SSC. El pasado 13 de mayo de 2016 se publicó la Ley que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Constitución Política del Estado de Querétaro, que permitió conceptualizar a la seguridad bajo una nueva óptica y la Ley de Seguridad conceptualizó el modelo de seguridad para el estado, es necesario estructurar leyes secundarias que retomen dicho concepto y se ponga en funcionamiento. (DQ 9, AM 4, N 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 28 DE MAYO DE 2016

DENUNCIAN TRANSPORTISTAS DE SJR 'MOCHES' PARA TRAMITAR TARJETÓN

Funcionarios se reunieron con los concesionarios que brindan servicio a 65 de las 84 comunidades y representantes del gobierno estatal. En esta reunión se escucharon las problemáticas de los transportistas, entre estas, la corrupción existente entre el personal de la dirección de Transporte, quienes les piden entre 2 mil 200 a 2 mil 500 pesos como “moche” para facilitar el trámite del tarjetón. En la mesa de diálogo, en cabecera por el diputado Roberto Cabrera Valencia, los transportistas dieron a conocer algunos nombres del personal que puede estar involucrado en estas extorsiones. (AM 9, N 6)

PREPARAN UNA INICIATIVA DE PROTECCIÓN PARA LOS MENORES DE EDAD

Por Diego Rodríguez

Es urgente crear políticas públicas que protejan a niñas, niños y jóvenes y con ello evitar que se registren situaciones como la que se acaba de suscitar en San Juan del Río, manifestó la diputada Leticia Herrera del PRI. AM publicó este viernes que el secretario de educación, Alfredo Botello, dio a conocer que un profesor de preescolar de San Juan del Río fue separado del cargo luego de que se iniciaron tres procedimientos penales contra este por presuntos tocamientos e contra de un infante. (AM, 8)

MUNICIPIOS

SE REQUIERE TOMA DE NOTA PARA RECONOCER A MELESIO

Por Tina Hernández y Aracely Tovar

El presidente del TCyA, Ignacio Aguilar Ramírez, puntualizó que para que se haga válida la destitución de Celestino Bermúdez como líder del Sindicato del Municipio de Querétaro, el Tribunal debe emitir la toma de nota, trámite que aún no se realiza. (N, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO DÉCIMO ESTADO CON MAYOR DESOCUPACIÓN

Querétaro se ubicó como la décima entidad con la mayor tasa de desocupación en el país, con el 4.2% en abril, décimas menos con relación al mismo mes pero de 2015. De acuerdo a los resultados de la ENOE, para el mes de abril Querétaro registró una tasa superior a la media nacional que fue de 3.9%. (DQ 6, EUQ 1)

ROBO DE BICICLETAS ES EL PRINCIPAL DELITO EN LA UAQ

Por Esmeralda Trueba

El principal delito que se comete al interior de la UAQ es el robo de bicicletas, así lo precisó el rector de la casa de estudios, Gilberto Herrera Ruiz, quien aseguró que ya se está trabajando en el tema. (AM, 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Los retos del proyecto Cosmos. Nos cuentan que el equipo de trabajo del proyecto Cosmos, el cual tiene la encomienda de implementar el nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio en su tercera etapa, que incluye a los municipios de Querétaro, El Marqués y Corregidora y que lidera el secretario de gobierno Juan Martín Granados Torres, se encuentra afinando los últimos detalles antes del arranque de dicho sistema de justicia. La presentación

SÁBADO 28 DE MAYO DE 2016

oficial, nos dicen, será el próximo lunes 30 de mayo. Nos comentan también que será una prueba de fuego para los integrantes del proyecto Cosmos, después de que durante el desarrollo del mismo criticaron lo hecho o no lo hecho por la anterior administración en la implementación en su primera y segunda etapa. EL PRI estatal ante su primera prueba de fuego. Hoy sábado, nos cuentan, el PRI local, a cargo de Juan José Ruiz, tendrá su primer gran reto desde que perdió las elecciones locales el pasado cinco de junio, pues resulta que se deberán registrar todos aquellos que aspiran a integrar el consejo político estatal, máximo órgano de gobierno de este instituto político. Nos cuentan que durante la semana los jaloneos y los cabildeos de los diferentes grupos políticos internos estuvieron presentes, e incluso en algunos momentos subieron de tono, pues no es tan fácil ponerse de acuerdo cuando se reparte el pastel y se carece de la figura paterna de un gobernador, debido a que hoy tendrán que registrar una planilla integrada por 400 priístas que deberá ser ratificada en junio próximo. La UAQ participará en centenario de la Constitución. Nos cuentan que autoridades, académicos y alumnos de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) se encuentran muy contentos, debido a que esta institución será considerada para los festejos del centenario de la Constitución de 1917. En las próximas semanas, nos dicen, iniciará la restauración del teatro Esperanza Cabrera, en la facultad de Bellas Artes, de la UAQ, ubicado en la céntrica calle de Pino Suarez esquina con Juárez, debido a que ahí se realizaron las reuniones de los constituyentes, previo al acto de promulgación de la Carta Magna efectuado en el Teatro de la República. No gusta escultura de Gutiérrez Vega. Nos dicen que Lucinda Ruiz, esposa de Hugo Gutiérrez Vega, no está muy a gusto con el molde creado por David Manzanares, para la escultura que la UAQ develará en el marco del primer aniversario luctuoso del poeta y periodista. Lucinda ha hecho algunos señalamientos sobre el molde (que la barba está muy larga y que se muestra muy delgada la figura) pues esa no es la imagen que ella recuerda de su esposo. Nos comentan que Lucinda espera hablar con el rector sobre el tema, antes de que se realice el vaciado en bronce. El modelado en plastilina ya está en la Fundación Artística Hernández, en la Ciudad de México, y aunque Manzanares tiene que refinar algunos detalles de brazos y zapatos, además de la barba, no habrá mayores cambios en la escultura, la cual tendrá que estar lista en agosto. David, autor de la escultura Juego de Pelota ubicada en la explanada de rectoría, reiteró que su principal interés es exaltar la figura del ex rector y rendir un homenaje a todo lo que hizo por la UAQ. (EUQ, 2)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Otra vez la Encuesta Nacional de Impacto Gubernamental realizada por el INEGI nos deja en una situación que se debe de atender. Y es que se nos ubica en los primeros lugares de percepción de corrupción de nuestras autoridades. No es nada alentador ocupar la posición 8 a nivel nacional con índice más alto de corrupción, como actualmente se ubica Querétaro, de acuerdo a la Encuesta Nacional de Impacto Gubernamental, realizada por el INEGI). Para el contralor de Querétaro, Alejandro López Franco, es primordial que el gobierno del estado asuma su responsabilidad en cuanto a redoblar esfuerzos para combatir la impunidad y corrupción en Querétaro, pues está claro que es una demanda ciudadana de alta prioridad. "Yo creo que lo tenemos que asumir, este es un resultado de la percepción de la ciudadanía, le tenemos que hacer caso, tenemos que actuar en consecuencia, aquí no se trata de defender y decir que yo estuve aquí tres meses, la gente está sintiendo que el índice de corrupción es alto". No es gratuito que los encuestados piensen así y es que seguramente han tenido que enfrentar algún hecho de corrupción, aunque hay que recordar que siempre existen dos vías para que esto subsista, es decir alguien pide algo y hay otro que lo ofrece. En Querétaro gozamos de muchos y muy buenos indicadores, pero también otros que nos tienen que mover a cambiar muchos esquemas que están insertados en la vida política del estado, los grupos que se han repartido el poder en Querétaro, lo saben y les ha funcionado muy bien. Hay que revertir la percepción ciudadana pues no se puede continuar tolerando que 13 de cada 100 ciudadanos se sientan afectados por la corrupción en el estado de Querétaro. (DQ, 6)

SÁBADO 28 DE MAYO DE 2016

TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Recargado. Juan Germán Torres Landa se anuncia desde hace 2 años como difunto, pero está más vivo que el PRI, su partido, y es mucho más divertido, como divertida fue la celebración del jueves, al cumplir años. Si te mueres de verdad, le decía el queridísimo Abraham González Contreras, no te vayas a ir al cielo, porque allá no vas a conocer a nadie y te vas a aburrir mucho. El amigo se nos adelantó recientemente y por primera vez no pudo asistir a la fiesta. Le hubiera encantado verlo repartir sus tarjetas de presentación de difunto, sobre todo observarlo tan contento con sus hijos Juan Emilio y Tato o enloquecido con Valeria, la nieta consentida. Es Juan Germán miembro de una dinastía de empresarios con vena política heredada de su padre Juan José Torres Landa, exgobernador de Guanajuato y exembajador, a quien tuve el gusto de conocer y entrevistar hace más de 40 años. Con algunos de sus numerosos hijos hemos construido una sólida amistad, especialmente con Juan Arturo "El Pollo" y Juan Germán, a quienes mucho debe su desarrollo el nuevo Querétaro, que construyeron desde Jurica a Juriquilla. Y no paran. Hoy -y desde hace varios años- Juan Germán está empeñado en un proyecto frente al lago: "Juriquilla Antigua", que tiene como eje un hotel de 16 pisos y espera inaugurar dentro de un año con dos conciertos de Andrea Bocelli y una semana completa de festejos, "De Juriquilla al mundo". Yo creo que no lo va a terminar en un año, comenta su publi-relacionista Juan Almaraz Pérez. Sí, lo inaugurará y todo, dice, pero seguirá ideando cosas para seguir viviendo, aunque se anuncie difunto. Por eso no se va a morir. Ya puso un tren en la colina y abrió túneles para sembrar cavas, en donde hoy construye un emporio hotelero con sabor italiano-queretano frente al Club Náutico, en donde hace años quiso colocar el yate de Liz Taylor y Richard Burton, como bar y atractivo turístico. No se lo pudo traer de Puerto Vallarta. Había que partirlo en dos para transportarlo. Aquí, en la planta baja de "Juriquilla Antigua", recibió el cumpleaños a familiares y amigos, entre ellos al gerente de Televisa, Rafael Bustillos, al cantante Laureano Brizuela "El Ángel del Rock", a "El Payo" García Alcocer y a su hermano El Atila, a Jaime Zúñiga Burgos, cronista de El Marqués, al vaticanólogo Roberto Velázquez y a la más heterogénea concurrencia. Convocados todos a Juriquilla, en donde se construye el nuevo Querétaro con el impulso de todos los Juanes Torres Landa y sus hijos que, traen el código genético de don Juan José. Ya no se diga Juan Germán, que -como Andrés Manuel López Obrador- quiere que lo den por muerto. Y está más vivo que "El Peje". -BLANCAS Y NEGRAS-Lo sabíamos. Como el peor servicio de transporte público tiene el INEGI al de Querétaro, con solo 12.4 por ciento de las unidades en buenas condiciones. Peor que el de Oaxaca, Chihuahua, Sonora, y todos los demás. Las entidades mejor calificadas son Tlaxcala, Michoacán, Hidalgo, Nuevo León y Sinaloa. Habría que invitar a nuestro amigo el gobernador tlaxcalteca Mariano González Zarur, líder absoluto en la materia, para que nos diga cómo le ha hecho para tener el ¡74%! de los camiones en magníficas condiciones y lograr el primer lugar nacional. Aquí tuvimos la misma aspiración: lograr el mejor transporte público no del país, sino del continente. La administración de José Calzada Roviroso lanzó Red Q, con los mismos diseñadores del transporte colombiano y leonés, bajo la dirección del secretario y gobernador interino Jorge López Portillo. El gran proyecto enfrentó vicios ancestrales, resistencias de grupos económicos y fue alcanzado por las campañas políticas. Hace un año, por estos días, se amenazó con parar el servicio y poner al estado "patas para arriba". El tema, sin duda, incidió en el resultado electoral. Pegó, junto con otros muchos factores. Que todo iba a cambiar (¿en 15 minutos?) decían los constructores del Querétaro que está en nosotros. Y Red Q se convirtió en TP, que no significa Transportes Panchito o Patito, sino Transporte Público... en reconstrucción, encabezado por Juan Barrios, el que puso un retrete frente a la Casa de la Corregidora. Y nombraron al frente del Instituto del Transporte a Alejandro Delgado Ocoy, estudioso abogado especialista -jejeje- en temas ¡de migrantes!, y quien cada semana pone más lejos el mejoramiento del servicio. Que en un año, que en dos, que en tres. El caso es que según el INEGI Querétaro tiene el peor transporte público de México, con solo el 12.4 por ciento de las unidades en condiciones aceptables. Y ya llevan ocho meses.-EL HISTORIETARIO- El Teacher.López Dóriga, el número 1 de la noticia, anunció este lunes el fin de un ciclo en su carrera y el inicio de

SÁBADO 28 DE MAYO DE 2016

otro, siempre en el mejor oficio del mundo, desde el que ha visto todo o casi. Cubrió la muerte de tres Papas, la renuncia de otro y la elección de cuatro, contó el asesinato de Luis Donald Colosio, 6 años después el triunfo del PAN y hace 4 el regreso del PRI. Ha sido nuestros ojos en el mundo. En el 2000 inició la transmisión de El Noticiero, en el horario estelar del Canal 2. Y ahí fue a felicitarlo su amigo de siempre. “Este es un trabajo de equipaje ligero, me dijo. Esta silla (a la que hace girar cada noche) no era de Jacobo Zabludovsky, no era de Guillermo Ortega ni es mía. Es de Emilio Azcárraga. Cuando él quiera dispondrá de ella”. Cumplido su tiempo nocturno, 16 años después, Joaquín dejará ese espacio el 19 de agosto, pero iniciará dos nuevos programas. De periodismo, claro, porque, como él confiesa: “Pienso, como y sueño periodismo. A todas horas. Me acuesto y me levanto con y en el oficio”. ¿Cuál es el mejor consejo que has recibido como periodista?-Haz lo que te gusta. Y en la radio a veces lo cuento: un viejo operador de la W, una mañana que llegué a grabar un programa de tres minutos en lugar de Jacobo, que él me heredó y que se llamaba Comentarios a la Noticia (40 años después todavía lo tengo), me dijo: “no, así no”. Pues entonces cómo, le pregunté. Cuéntale a un ciego lo que estás viendo”. Esa es la crónica. ¿Y el mejor consejo que le has dado a un periodista? -No, yo no doy consejos. Estaría llenando el segundo clóset de consejos. A veces alguna idea o alguna sugerencia, pero consejos no. Yo creo que hasta es arrogante dar consejos a los jóvenes. ¿Cuál es el compromiso de los periodistas en estos tiempos tan convulsos y complejos? -El de siempre: informar. Yo tengo discusiones a veces: No, nosotros no guiamos, no formamos, no conducimos. Yo informo, punto. Eso es lo mío, informar. Estrictamente, informar. En esa ruta seguirá. Es el mejor. -JUGADA TRAS JUGADA- A falta de un buen líder de los Trabajadores al Servicio del Municipio de Querétaro, ya tenemos dos: Celestino y Melesio. El primero, alineadito, apoya la privatización de la basura; el segundo, a quien seguramente en unos días le darán su toma de nota las autoridades laborales, se opone. Y mientras tanto, el servicio de recolección está cada vez peor. Vamos por la escoba de cobre. ¿Qué tiene la silla del presidente municipal de San Juan del Río? Eso se preguntan los sanjuanenses. Y es que a los últimos tres alcaldes, en particular, les ha afectado muchísimo el mareo. Gustavo Nieto, Fabián Pineda y Guillermo Vega perdieron la brújula en el primer año. Jóvenes y talentosos, los tres, han quedado a deber al electorado que confió en ellos. Memo todavía está a tiempo de corregir. Murió a los 94 años don Girolamo Prigione, el primer Nuncio del Vaticano en México, sin él no se podrían explicar ni la reforma del Artículo 130 ni la reanudación de relaciones diplomáticas. Igualmente coordinó el ungimiento del Obispo Mario de Gasperín en lugar de Alfonso Toriz Cobián. Todo un personaje con afectuosos contactos queretanos. -LA FRASE DE LA SEMANA- El salario promedio en Querétaro es de 15 mil pesos mensuales: José Luis Aguilera Rico, secretario de Trabajo del Estado, en la Feria del Empleo de El Marqués. Cortesía de RR Noticias. -CINE PLAZA- ¿Qué culpa tiene el niño? Después de la tremenda fiesta electoral de hace un año, Pancho tiene que lidiar con un jovencito inexperto, apodado “El Niño Naranja”, al que le encargó atender los problemas laborales y ha sido un verdadero desastre. Todo lo brinca, todo le estalla. Pero lo peor fue la huída del 1 de mayo, entre cachuchazos y gritos de ¡eeeh...p! Dirección: Ninguna. -¡JUGADA FINAL!- A Juan Barrios, quien ya logró colocar al servicio de transporte urbano como el peor del país, según el INEGI y los sufridos usuarios, un sucio e ineficiente ¡JAQUE MATE! (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

EL QUERÉTARO REAL. Un comando armado entra el restaurante Robinson's Crash, somete a los empleados y se lleva su dinero y el de la caja. Horas después, un hombre es despojado de 100 mil pesos que recién había retirado de un banco. Y en diversos puntos de la Zona Metropolitana se habla de desplazamiento de convoyes de camionetas con gente sospechosa, Pero aquí no pasa nada. A casa quemada, acudir con agua. (PA, 1)



Síntesis de información local

SÁBADO 28 DE MAYO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	CyP: CIUDAD Y PODER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	DR: DIARIO ROTATIVO
EM: EL MOSQUITO		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EE: EL ECONOMISTA		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		IN: INQRO
R: REFORMA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
LJ: LA JORNADA		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
E: EXCÉLSIOR		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL